

5. El amor de Dios es más fuerte que el pecado

14. ORACIÓN
 Hazlo con tus padres.
 Reflexiona con tus padres sobre el mundo que vivimos y la familia que queremos ser. Reflexiona sobre el mundo que vivimos y la familia que queremos ser. Reflexiona sobre el mundo que vivimos y la familia que queremos ser.

15. UN COMPROMISO PARA LA SEMANA
 Observa y actúa que el mundo es un lugar maravilloso y que Dios siempre cumple sus promesas. Escucha y actúa que el mundo es un lugar maravilloso y que Dios siempre cumple sus promesas.

FINAL
 Dios es fiel a su amor. Está siempre cerca de nosotros para salvarnos.

5. El amor de Dios es más fuerte que el pecado

Comenzar ▶

Formación del Catequista

- ◊ Conviene que repases los siguientes puntos del *Compendio del Catecismo de la Iglesia Católica*: 57-58, 76-78, 363.
- ◊ Dios nos quiere, pero nos quiere libres: sufrió y murió por nosotros, pero no nos obliga a amarle, sino que cada uno lo decide. Los cristianos somos misioneros, porque anunciamos la Buena Noticia de la Salvación, que es Cristo. El catequista debe insistir en la dependencia que tenemos los unos de los otros y en que el bien de los demás (también el de las familias cercanas) es responsabilidad propia, de la que nadie se puede sentir excusado.

La sesión con padres

A. Desde el cuaderno de actividades

Sugerimos que en la reunión se traten, si hay tiempo (los padres complementarán por su cuenta), los siguientes puntos:

El catecismo al rescate

El catecismo Jesús es el Señor destaca una serie de puntos breves que son un resumen básico del contenido fundamental, las ideas más sencillas y claras que nos ayudan a entender nuestro día a día y los mejores caminos para

relacionarnos con Dios y con el prójimo. Tus hijos ven estos puntos. Dale una vuelta a los comentarios que te sugerimos para preparar el terreno.

Dios creó al hombre por amor, para que fuera su amigo, pero el hombre pecó y perdió la amistad con Dios.

1. ¿Crees que los hombres queremos ser siempre muy buenos y nos portamos muy bien?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

El pecado es, sin duda, una afrenta a Dios; y también tiene un componente de afrenta a mí mismo -me alejo y voy por donde no quiero- y de afrenta a los demás, a los que hago daño por mi egoísmo. Pedir perdón y recomenzar: es el sino derivado de nuestra poquedad, porque somos polvo, sí; pero polvo redimido.

Comenta esta recomendación de "Para hacer en familia": Seguro que deseas la felicidad para tus hijos. Piensa que muy por delante de lo que los hombres consideran "éxito en la vida" (dinero, amor, familia, carrera, ...), lo importante es el resultado que arroja la balanza al final. Esta debería ser una reflexión frecuente con consecuencias prácticas para ti y para tu familia.

El amor de Dios fue más fuerte que el pecado. Dios no abandonó a sus hijos y les prometió un Salvador: Jesucristo.

2 y 3. ¿Qué cosa gorda y triste habría pasado si Jesucristo no hubiera venido?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Jesucristo se entregó por todos los hombres y por cada uno en particular: por ti, por mí. He costado, has costado, toda la sangre de Cristo.

“Cuando las manos de Cristo fueron clavadas en la Cruz, Él clavó también allí nuestros pecados”.

San Bernardo de Claraval



El soneto a Cristo Crucificado, en esta versión cantada, es un ejemplo precioso de oración movida por la piedad. Vale la pena comentar la fuerza de las afirmaciones que se hacen.

No me mueve, mi Dios, para quererte el cielo que me tienes prometido, ni me mueve el infierno tan temido para dejar por eso de ofenderte.

Tú me mueves, Señor, muéveme el verte clavado en una cruz y escarnecido, muéveme ver tu cuerpo tan herido, muévenme tus afrentas y tu muerte.

Muéveme, en fin, tu amor, y en tal manera, que aunque no hubiera cielo, yo te amara, y aunque no hubiera infierno, te temiera.

No me tienes que dar porque te quiera, pues aunque lo que espero no esperara, lo mismo que te quiero te quisiera.

Comenta esta recomendación de “Para hacer en familia”: En tu casa debería haber, por lo menos, un crucifijo al que dirigir la mirada. Si en un hogar se guardan recuerdos entrañables, lo más entrañable para cualquier

cristiano es el amor que Cristo manifestó por nosotros, con su entrega hasta morir en la cruz.

Para responder con nota

El Catecismo de tus hijos contiene los siguientes textos. Pulsa sobre cada uno de ellos: te proporcionará información útil para explicárselo mejor.

Las primeras páginas de la Biblia nos cuentan que Dios, al contemplar la Creación, «vio que todo era bueno» y confió su obra a los hombres para que cuidaran de ella.

4. Si tu familia tuviera una finca grande ... ¿podrías hacer con todo eso lo que quisieras, porque es tuyo?

5. Los cristianos procuramos no pensar nunca en el “yo”, sino en “los demás” ...

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Nuestro paso por la tierra tiene el cometido de continuar la obra de Dios, que jamás habla en singular, desde una fría atalaya de egoísmo individualista. Nunca pensemos en “yo”, siempre en “nosotros”:

La Tierra “es el espacio que Dios nos da, para construir con nosotros, para construir un nosotros. El mundo, la historia, el tiempo es el lugar donde vamos construyendo ese nosotros con Dios, el nosotros con los demás, el nosotros con la tierra. Nuestra vida, siempre esconde esa invitación, una invitación más o menos consciente, que siempre permanece”.

Papa Francisco, Discurso en Ecuador, 7.VII, 2015



Pero al ver nuestro mundo nos preguntamos: ¿Por qué existe el sufrimiento y el mal? ¿Por qué los hombres no vivimos como hermanos?

6. Si Dios es bueno, ¿por qué existen las enfermedades y las injusticias?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

«Dios permite el mal sólo para hacer surgir de él algo mejor»

Santo Tomás de Aquino

El mal en el mundo es un misterio oscuro y doloroso. El mismo Crucificado preguntó a su Padre: «Dios mío, ¿por qué me has abandonado?» (Mt 27,46).



Comenta esta recomendación de “Para hacer en familia”: Pregunta con frecuencia a tus hijos por sus intereses, y orientales siempre hacia la opción más generosa. El problema del mundo es la falta de fraternidad entre los hombres, la “anestesia espiritual”, el “corazón endurecido”. Y como dice el Papa Francisco, “la globalización de la indiferencia”. ...

Dios creó a Adán y a Eva, nuestros primeros padres. Los creó libres, los llenó de su vida y de su amor, y les ofreció su amistad.

7. ¿Por qué me hacen rabiar mis padres y no me dan lo que les pido?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

La libertad es la capacidad de elegir. Optar por lo malo es una señal de libertad, pero

no es el mejor ejercicio de la libertad. **La libertad del hombre se va construyendo a medida que busca lo bello, lo verdadero y lo bueno.** Lo contrario no libera, sino que esclaviza.

Comenta esta recomendación de “Para hacer en familia”: Como padre o madre debes educar a tus hijos “en la libertad”, es decir, en la verdad y el amor. Si les sobreproteges por exceso de cariño, les haces daño. Si te desprecupas de su educación, les haces también daño. Tienes la misión de prepararles para que sean personas maduras y buenos cristianos: es la mejor inversión que puedes hacer y la mejor herencia que les puedes dejar.

Pero ellos, tentados por el diablo, desobedecieron a Dios y rompieron su amistad con Él. Fue el primer pecado: el pecado original. Los hombres se habían alejado de Dios y quedaron sometidos a la ignorancia, al sufrimiento y al poder de la muerte.

8. ¿Qué quiere decir eso de “querer ser como Dios”?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

“¡todos llevamos dentro de nosotros una gota del veneno [...]. A esta gota de veneno la llamamos pecado original. [...] El hombre no se fía de Dios. Tentado por las palabras de la serpiente, abriga la sospecha de que Dios [...] es un competidor que limita nuestra libertad [...]. Al hacer esto, se fía de la mentira más que de la verdad, y así se hunde con su vida en el vacío, en la muerte”.

Benedicto XVI, 8.12.2005

Comenta esta recomendación de “Para hacer en familia”: Leed juntos el capítulo 3 del Génesis donde se narra la caída de nuestros primeros padres. Busca alguna imagen de San Miguel y explícale quién es ese Arcángel y cómo está venciendo a un dragón que representa al demonio



En el vídeo, una chica joven habla muy bien sobre el dolor

y la enfermedad. Puede servir como punto de partida para pedir la opinión y puntos de vista de los participantes.

Desde entonces, todos los hombres nacen con la herida de este pecado y necesitan la salvación de Dios. Por eso, Dios no abandonó a los hombres. Salió a su encuentro y les prometió que un descendiente de Eva triunfaría sobre el pecado. Desde el principio, Dios Padre pensaba en Jesús, su Único Hijo, para salvar a los hombres.

10. ¿Y tan difícil era volver a acercarse a Dios después del pecado original?

11. ¿Y por qué Jesús sí podía?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Saber que nuestra naturaleza está herida por el pecado no es un desastre, sino un conocimiento que nos permite explicar muchas cosas. Sentir el peso de la concupiscencia no es nada malo, sino algo normal. Lo malo sería caer en ella o, peor aún, afirmar que es buena.



El trailer de la película "El señor de las moscas" puede servir para que los participantes traten sobre la realidad de las pasiones y del pecado.

Para hacer en familia: Oración

14. La oración es para rezarla en voz alta con los niños.

"Señor, vemos que nuestro mundo tiene muchas heridas.
Hay violencia en las familias, los hombres mienten y la injusticia provoca las guerras.
Gracias, Padre, porque no nos has dejado solos. ¡Nos has enviado a tu Hijo Jesús, para salvarnos!

Unidos a Él también nosotros haremos crecer en la tierra el amor, la paz y el perdón."

B. Otros apartados

¿Y si a mí no me cuadra?

La religión impone unos límites a la libertad difíciles de aceptar

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

"El bondadoso es libre, aunque sea un esclavo; el malvado es un esclavo, aunque sea un rey"

San Agustín



Mira el siguiente vídeo y piensa si estas mujeres no son libres. Puede servir como punto de partida para hablar entre todos sobre la libertad y la fe.

El concepto de "pecado" es represivo, un invento sobredimensionado para inspirar temor a la gente sencilla.

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):



Es un vídeo corto que remite enseguida a la existencia del pecado. ¿No estarías de acuerdo en admitir que hay

bastantes cosas que "claman al cielo"? Lo que dice aquí el Papa es una de ellas. Si estás de acuerdo, admites que el pecado existe.

Yo procuro no hacer mal a nadie y cooperar con causas buenas. ¿No es suficiente?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

"Lo peor no es cometer crímenes, sino no haber realizado el bien que se podría haber hecho. Es el pecado de omisión, que no es más que la falta de amor, y nadie se acusa de esto".

Léon Bloy (escritor francés, 1846-1917)

Para hacer familia : Entre los dos



En el matrimonio hay dos opciones:
TENER RAZÓN o SER FELIZ

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Tu mujer, tu marido, es tu camino hacia el cielo, la llave que te abre la puerta del paraíso. Por eso, ante todo has de **respetarlo (respetarla) siempre**, pase lo que pase, y **quererla (quererlo) sin condiciones**, de palabra y de obra. Si en medio de esta ecuación olvidas poner el signo positivo -Dios, que se suma a los dos- que otorga el Sacramento del Matrimonio, el paraíso puede convertirse en un auténtico infierno, aquí y después.

Además de la formación que reciben de sus padres -que es la más importante-, los niños participan también en la catequesis con sus pequeños colegas. Es un modo apropiado para que aprendan a vivir la fe en la comunidad cristiana, a la vez que lo hacen los demás. Así se refuerza y se complementa lo aprendido en el hogar.

B. Tema

1. Comenzamos con una oración espontánea, en silencio, precedida de la Señal de la Cruz.
2. **Lee y explica** el tema (lo que está en los cuadros sombreados: rojos, azules, verde y crema) resaltando:
 - ◇ La fuerza y la grandeza del amor de Dios por nosotros. Dios es distinto y más fuerte que el diablo.
 - ◇ Qué es el pecado original y qué son los pecados personales. A partir de ahí tiene sentido la Salvación en Cristo.
3. **Leer el relato del primer pecado** (Génesis 3) desde el lugar preparado para la Palabra.
4. Alrededor de la pila bautismal, **explicar los efectos del Bautismo**, resaltando que por medio del Bautismo se borra el pecado original.
5. *¿En qué consiste la vida cristiana?* En decir sí a Dios, en ser sus amigos y no querer romper nunca esa amistad:
 - ◇ María dijo sí, Eva dijo no.
 - ◇ La Iglesia nos ayuda a discernir qué es decir sí a Dios y qué es decir no.
 - ◇ Decimos sí a Dios cuando hacemos el bien y amamos a todos.
6. **Actividad:** proponer a los niños que importante que jueguen a dar órdenes: uno hace de jefe, otro de

general, otro de rico, otro de papá, otro de amigo, otro de Dios. ¿Pueden pedir cosas distintas? ¿A quién de todos habría que obedecer siempre?

7. Repasamos los **puntos del Catecismo** que corresponderían a este tema: son los números **20** a **23**.
8. Cada uno revisa el **compromiso** anterior y hace un nuevo compromiso: *obedecer y decir sí, como María*.
9. Los cristianos somos **misioneros**: ¿qué quiere decir eso? *Anunciamos la Buena Noticia de la Salvación del hombre, que es Cristo*. Entre nosotros, los niños de este grupo, nos ayudaremos a hacer el bien: somos hermanos, de la misma familia.
10. Acabamos rezando juntos la **oración final** del tema y el Avemaría.

Fuente utilizada: *Guía Básica del Catecismo Jesús es el Señor.*

